
 

Bibliothek Blumenthal in Stadtbibliothek integrieren 

 

Der Beirat Blumenthal möge beschließen: 

Der Beirat Blumenthal fordert den Senat auf, die Voraussetzungen dafür zu schaffen, dass die zurzeit 

ehrenamtlich betriebene Blumenthaler Bibliothek in der Fresenbergstraße wieder unter dem Dach 

der Stadtbibliothek Bremen in die Bremische Kulturlandschaft eingegliedert wird. Als Ort für die 

Bibliothek soll der frühere Stammsitz an der Landrat-Christians-Str. 107 entsprechend hergerichtet 

werden. 

Der Senator für Kultur wird aufgefordert, die organisatorische Eingliederung in den Eigenbetrieb der 

Stadtgemeinde Bremen durchzuführen. 

Die Senatorin für Finanzen wird aufgefordert, die entsprechenden finanziellen Ressourcen für 

Personal und Räumlichkeiten zur Verfügung zu stellen. 

Begründung: 

Der Stadtteil Blumenthal steht vor großen Herausforderungen, den sozialen Schiefstand zu 

korrigieren. Der wichtigste Grundpfeiler zur nachhaltigen Verbesserung  sozialer Verwerfungen ist 

Bildung. Nur mit guter Bildung haben Menschen die Möglichkeit, dem negativen Kreislauf von 

Arbeitslosigkeit und sozialer Ausgrenzung zu entkommen. Bildung ist der elementare Bestandteil 

jeder Integrationsbemühung. Nur gute Bildung ermöglicht Migranten die Teilhabe an der 

Gesellschaft und die Chance zur Integration. Und für eine gute Bildung ist eine Zusammenarbeit von 

guten Schulen mit einer guten Bibliothek unerlässlich. 

„In die benachteiligten Quartiere gehören die besten Bildungseinrichtungen“, hat es zuletzt die 

Arbeitnehmerkammer formuliert. Ein Bibliotheksbus ist dazu einfach nicht ausreichend. 

Die Unterstützer und das Team der ehrenamtlichen Bibliothek in Blumenthal leisten fantastische 

Arbeit – jedoch stoßen auch diese engagierten Bürgerinnen und Bürger an ihre Grenzen. Daher ist 

eine Übernahme der Verantwortung für diese wichtige Aufgabe durch den Senat ein dringendes 

gebot der Zeit. 

Eine Rückkehr an die Landrat-Christians-Straße in das Gebäude, das Mitte der 1950er extra als 

Bibliothek nach schwedischem Vorbild konzipiert und erbaut wurde, ist gleichzeitig auch ein 

wichtiger Faktor zur Belebung des Blumenthaler Zentrums.  

 

Helma Stitz, Alex Schupp und die Fraktion der SPD 

Blumenthal, 30.10.2013 


